



Oberfranken Offensiv e.V. · Maximilianstr. 6 · 95444 Bayreuth

Pressemitteilung

07. Juni 2023

Nr. 12/2023

Landleben auf Probe in Oberfranken: Zehn Großstädter wohnen für zwei Monate in Nordhalben

Nordhalben. Unter dem Namen „WORK.LAND.LIFE – Landleben auf Probe in Oberfranken“ hat Oberfranken Offensiv e.V. aus über 80 Bewerbungen zehn motivierte Stadtmenschen eingeladen, für zwei Monate das Landleben im Frankenwald zu testen. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer gehen ihren Berufen digital nach, nehmen aktiv am Leben in der Marktgemeinde Nordhalben teil und bringen neue Impulse in die Region. Erste Kontakte mit Einheimischen haben sie bereits geknüpft.

Für zehn Menschen aus Metropolen wie Berlin, Hamburg oder Stuttgart hat vor einer Woche ein besonderes Abenteuer in Nordhalben (Landkreis Kronach) begonnen. Sie testen Coworking auf dem Land. Oberfranken Offensiv hat die Marktgemeinde als Ort für das neue Projekt „WORK.LAND.LIFE – Landleben auf Probe in Oberfranken“ ausgewählt, das im Rahmen des Demografie-Kompetenzzentrums umgesetzt wird. Bereits vor der Anreise haben Medien aus ganz Deutschland über das oberfränkische Projekt berichtet, das durch das Bayerische Staatsministerium der Finanzen und für Heimat gefördert wird. Vorsitzender von Oberfranken Offensiv, Bezirkstagspräsident Henry Schramm: „Wir gehen selbstbewusst voran und zeigen, dass modernes, dezentrales Arbeiten in Oberfranken hervorragend möglich ist. Wohnen im Grünen und das in einer tollen Gemeinschaft – dieses Leben können die Teilnehmerinnen und Teilnehmer für zwei Monate austesten. Und wer länger bleiben möchte, vielleicht ein Häuschen sucht oder eine Idee umsetzen will, ist selbstverständlich auch danach herzlich willkommen!“ Der Verein greift damit einen Trend auf, wie die Vorsitzende von Oberfranken Offensiv, Regierungspräsidentin Heidrun Piwernetz, erklärt: „Gerade auch Menschen aus der Großstadt suchen stärker als noch vor ein paar Jahren nach den Vorteilen, die ihnen der ländliche Raum bietet. In Oberfranken verzeichnen wir seit Jahren mehr Zuzug als Wegzug. Wir bieten zukunftsfähige Arbeitsplätze in unserer starken Wirtschaft und dank Digitalisierung und mobilem Arbeiten alle Möglichkeiten der modernen Arbeitswelt auch ortsunabhängig. Das kann für den ländlichen Raum eine große Chance sein. Mit diesem Projekt des Demografie-Kompetenzzentrums schaffen wir eine weitere kreative Lösung, um Fachkräfte für Oberfranken zu begeistern.“

OBERFRANKEN OFFENSIV e.V.

Maximilianstraße 6
95444 Bayreuth

Telefon +49 921 52523
Telefax +49 921 52524
E-Mail info@oberfranken.de
www.oberfranken.de

Vorsitzende
Heidrun Piwernetz
Regierungspräsidentin

Henry Schramm
Bezirkstagspräsident

Vereinsregister
Amtsgericht Bayreuth
Nr. VR 200138

Bankverbindungen
VR Bank Bayreuth-Hof eG
IBAN: DE21 7806 0896 0006 1678 45
BIC: GENODEF1HO1

Sparkasse Bayreuth
IBAN: DE40 7735 0110 0009 0243 32
BIC: BYLADEM1SBT

Die Aktivitäten des Vereins
werden gefördert durch



Bayerisches Staatsministerium für
Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie 



Bayerisches Staatsministerium
der Finanzen und für Heimat 





Willkommenskultur: Nordhalben zeigt sich von seiner besten Seite

Für die Projektzeit werden den Probewohnerinnen und Probewohnern Wohn- und Büroräume im Nordhalben Village und mehreren Ferienwohnungen zur Verfügung gestellt. Nach Feierabend werden die Großstädter dazu ermutigt, sich zu vernetzen – entweder mit anderen aus der Gruppe oder direkt mit den Einheimischen aus Nordhalben und der Region. Bereits in den ersten Tagen konnten erste Kontakte geknüpft werden. Am Wochenende unterstützen Probewohnerinnen und Probewohner bei Gartenarbeiten im Naturbad und beteiligten sich an der Chorprobe. Außerdem fand ein Begrüßungsfest statt, um sich besser kennenzulernen. Überreicht hat die Marktgemeinde gut gefüllte Taschen mit Freizeitgutscheinen und regionalen Geschenken wie Brot, Likör und Honig. „Die Menschen in Nordhalben freuen sich sehr auf die Teilnehmerinnen und Teilnehmer, die sehr aufgeschlossen sind. Es gibt zahlreiche Möglichkeiten für gemeinsame Projekte rund um die Themen Sport, Natur und Kunst. Wir sind sehr gespannt, welche Ideen sich in den kommenden zwei Monaten entwickeln“, sagt Bürgermeister Michael Pöhnlein. Bei einer Ortsbegehung werden die Probewohnerinnen und Probewohner, die gerne kreativ arbeiten, mehrere Leerstände besichtigen und in Workshops gemeinsam mit Einheimischen Konzepte entwickeln, wie der ein oder andere Raum neu genutzt werden könnte. Auch Ausflüge in die Umgebung sind geplant. „Das Projekt von Oberfranken Offensiv ist eine hervorragende Chance für unseren Landkreis Kronach, sich von seiner besten Seite zu zeigen. Durch Erfahrungen, die hier gesammelt werden, können auch andere profitieren“, lobt Klaus Löffler, Landrat des Landkreises Kronach, das Projekt.

Zwei Monate haben die Großstädter Zeit, Coworking auf dem Land zu testen und sich möglicherweise sogar in die Region zu verlieben. Dazu trägt nicht nur die Gemeinschaft bei, sondern auch die Gegebenheiten, die das Landleben mit sich bringt. „Was mir sofort aufgefallen ist, war die frische Luft und Ruhe hier in Nordhalben. Das genieße ich sehr. Ich habe immer in der Stadt gelebt und möchte ausprobieren, wie es ist, auf dem Land zu leben“, sagt Daniel Lerner, der eine Akademie für Marketing, Management und Unternehmensgründung in Stuttgart betreibt und mit Zug und Bus angereist ist. Gisela Möller stammt ursprünglich aus Franken und könnte sich vorstellen, Berlin zu verlassen, um in Oberfranken zu wohnen. „Ich möchte die Region kennenlernen und Menschen vor Ort treffen, die sich für die Gemeinwohlprojekte, ländliche Entwicklung und nachhaltige Lebensweise interessieren.“

Was die Probewohnerinnen und Probewohner alles erleben und welche Erfahrungen sie machen, dokumentiert Oberfranken Offensiv auf der Website: www.work-land-life.de



Foto: Pressekonferenz am 07. Juni 2023 in Nordhalben (v.l.): Probewohner Daniel Lerner, Probewohnerin Gisela Möller, Regierungspräsidentin Heidrun Piwernetz (Vorsitzende von Oberfranken Offensiv), Bezirkstagspräsident Henry Schramm (Vorsitzender von Oberfranken Offensiv), Klaus Löffler (Landrat des Landkreises Kronach) und Michael Pöhnlein (Bürgermeister der Marktgemeinde Nordhalben).

Das Demografie-Kompetenzzentrum Oberfranken

Das Demografie-Kompetenzzentrum Oberfranken (DemKo) ist ein Projekt der Entwicklungsagentur Oberfranken Offensiv e.V. und wird vom Bayerischen Staatsministerium der Finanzen und für Heimat gefördert. Das DemKo unterstützt oberfränkische Kommunen, Unternehmen und andere lokale Initiativen bei ihrer Anstrengung zur Sicherung der Zukunftsfähigkeit Oberfrankens. Mehr Infos unter: www.demografie-oberfranken.de

Oberfranken Offensiv

Oberfranken Offensiv e.V. ist Impulsgeber innovativer Projekte und setzt sich lösungsorientiert und aktiv für die regionale Entwicklung Oberfrankens ein. Im Verein engagieren sich Kommunen, Unternehmen, Institutionen, Verbände und Privatpersonen. Mehr Infos unter: www.oberfranken.de

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an:

Demografie-Kompetenzzentrum Oberfranken

Tel.: +49 9261 / 308635-7

E-Mail: info@demografie-oberfranken.de